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 SECRETARIA DE CULTURA
_ _ _

COMUNICADO
CONSELHO MUNICIPAL DE CULTURA

ATA
Aos dez dias de março de dois mil e quinze, às dez horas, realizou-se nas 
Casas Casadas/RioFilme a reunião do Conselho Municipal de Cultura - 
CMC - com a presença de conselheiros titulares e suplentes da Socieda-
de Civil e do Poder Público. O Presidente do Conselho Municipal de Cul-
tura, Marcelo Calero, deu início à reunião apresentando a pauta do dia:  
leitura da ata da reunião de dez de fevereiro, apresentação dos trabalhos 
dos GTs e, por fim, comunicados e avisos. O conselheiro Darcy Mauro 
dos Santos (representante de Pessoas com Deficiência) pediu aos pre-
sentes uma salva de palmas em homenagem às mulheres conselheiras 
pelo Dia Internacional da Mulher comemorado em oito de março. Em se-
guida, foi aprovada e assinada a ata da reunião anterior para ser publica-
da no D.O.Rio. Dando prosseguimento à pauta, a relatora do GT Elabora-
ção do Novo Decreto e Regimento Interno do CMC, Denise Acquarone 
(representante da Dança) entregou o documento finalizado ao Presidente 
para apreciação e posterior apresentação à plenária da próxima reunião 
para aprovação e votação. O Presidente informou que, conforme sugeri-
do na reunião anterior, entrará em contato com a Secretária de Estado de 
Cultura, Eva Dóris com o objetivo de sensibilizá-la quanto à proposta de 
uma parceria entre os dois conselhos: municipal e estadual. A conselheira 
Denise Acquarone sugeriu a indicação do nome do professor Adair Ro-
cha, representante do MinC no Rio de Janeiro, para participar como con-
selheiro do Poder Público na gestão do próximo biênio. A conselheira in-
formou que tem participado como convidada de outros conselhos no Es-
tado do Rio como, por exemplo, nas Regiões Serrana e Litorânea. Pros-
seguindo, a conselheira Denise Acquarone, relatora do GT Plano Munici-
pal de Cultura, entregou ao Presidente o documento elaborado pelo grupo 
com o cronograma de planejamento sugerido para elaboração do Plano 
Municipal e quem irá elaborá-lo. Quanto à elaboração do Plano Municipal 
de Cultura, o Presidente Marcelo Calero explicou sobre seus planos de 
criação, em consonância com o organograma do MinC, de uma Subse-
cretaria de Articulação, Cidadania e Diversidade Cultural para dialogar 
com a Sociedade Civil, reunir a documentação que já foi compilada pela 
SMC e trabalhar na preparação do Plano e da próxima Conferência Muni-
cipal de Cultura junto ao CMC. Passando ao GT de Políticas Nacionais de 
Cultura, a vice-relatora Maria da Glória I. Lopes (representante da Secre-
taria Municipal de Meio Ambiente) entregou ao Presidente do CMC dois 
relatórios sobre a análise das propostas publicadas na mídia impressa do 
atual Ministro da Cultura, Juca Ferreira, e as pretensas alterações no 
MinC em sua gestão. O presidente Marcelo Calero sugeriu que o GT con-
tinue se encontrando para discutir e se aprofundar nos temas abordados 
e, especialmente, no ProCultura. A conselheira Denise Acquarone suge-
riu convidar um representante do MinC para se reunir com o GT na função 
de consultor. O conselheiro Reimont Ottoni (representante da Comissão 
de Educação e Cultura da Câmara) sugeriu convidar o próprio prof. Adair 
Rocha, citado no início da reunião, para participar também da próxima 
reunião do CMC em quatorze de abril. O Presidente, então, se compro-

meteu em convidá-lo para a próxima reunião do Conselho. O Presidente 
Marcelo Calero informou que no início do segundo semestre lançará a 
programação cultural para o período pré-olímpico com alcance em três 
frentes: 1- no primeiro semestre lançaremos o edital Viva Arte! onde os 
projetos contemplados já terão que prever ações para as Olimpíadas; 2- 
no segundo semestre será lançado o edital Viva Olimpíada! no formato 
jurídico de ações locais para contemplar o produtor carioca; 3- Articulação 
e mobilização das demais instituições culturais públicas e privadas da ci-
dade para dentro do seu perfil oferecerem atividades durante o período. 
O foco são as manifestações culturais cariocas. O conselheiro Reimont 
Otoni lembrou sobre os cortes efetuados no orçamento 2015. O Presiden-
te Marcelo Calero informou sobre o Projeto Guarda Cultural que consiste 
na vigilância dos equipamentos culturais pela Guarda Municipal. A idéia é 
que os guardas participem das atividades culturais, integrando-se ao es-
paço, assim como sua família. O conselheiro Reimont Otoni elogiou a 
iniciativa. O conselheiro Jorge Luiz Barboza (representante do Audiovisu-
al) considera que é melhor substituir a polícia armada pela Guarda Muni-
cipal, principalmente nas Arenas Culturais, até para diminuir a violência e 
a discriminação de cor e raça que, às vezes, acontece em eventos. A 
conselheira Vanda Ferreira (representante da Secretaria Especial de Po-
líticas para as Mulheres) se colocou à disposição para ofertar cursos de 
capacitação pessoal de gênero, raça e linguagem à Guarda Municipal 
para uma melhor abordagem ao público. O conselheiro Reimont Otoni vê 
com bons olhos a perspectiva de capacitar a GM para atuar nos equipa-
mentos culturais. Na oportunidade, informou que a documentação perti-
nente ao Canal da Cidadania, produzida no âmbito da Frente Parlamentar 
pela Democratização da Comunicação e da Cultura, foi entregue à Con-
selheira Danielle Nigromonte (representante da Secretaria Municipal de 
Cultura) para análise e estudo de viabilidade, conforme acordado na reu-
nião anterior do CMC. O conselheiro Robespierre Azevedo (representan-
te de Cultura Popular) solicitou autorização para gravar as reuniões do 
Conselho com o objetivo de repassá-las à comunidade Dona Marta, onde 
desenvolve trabalhos sociais. O Presidente Marcelo Calero não concorda 
especificamente com a gravação pois as reuniões do CMC são abertas e 
as atas públicas pois além de publicadas, constam do site da Secretaria 
Municipal de Cultura no seguinte endereço eletrônico www.rio.rj.gov.br/
web/smc/conselhomunicipal.. A conselheira Denise Acquarone (repre-
sentante da Dança) solicitou que também constassem do site do Conse-
lho os nomes dos conselheiros e a composição dos Grupos de Trabalho. 
O Presidente informou que será providenciado e noticiou à plenária que 
será lançado o Edital de Residência Artística envolvendo técnica e preço 
e projetos de qualidade. Inicialmente o peso será de 90 pontos para téc-
nica e 10 para preço. Os residentes ficarão responsáveis pela execução 
dos serviços de luz e som e seus referidos profissionais e, a SMC seguirá 
como responsável pela manutenção, limpeza e segurança. A conselheira 
Celina Macrini (representante da Secretaria Municipal de Educação) in-
formou que é frequentadora do Teatro Ziembinski e que o equipamento 
se encontra em estado ruim. O Presidente Marcelo Calero disse que as 
gestões passadas deixaram um passivo muito grande no que se refere à 
manutenção dos equipamentos e que as prioridades estão sendo levan-
tadas para os reparos emergenciais nos equipamentos culturais. A con-
selheira Denise Acquarone informou que o Teatro do Jóckey também 
está em péssimas condições, além de existir uma polêmica sobre a insta-
lação de uma brinquedoteca no teatro, pois, a diretora Karen Acioly não 

concorda. O Presidente Marcelo Calero esclareceu que o teatro não é um 
próprio da Prefeitura e já conversou com o Presidente do Jóckey Clube 
sobre a precariedade do imóvel. Informou que pretende expandir a rede 
de teatros para a Zona Oeste. O conselheiro Jorge Barboza avisou que 
precisaria se retirar da reunião antes do término pois está fazendo parte 
de uma banca em São Gonçalo. O conselheiro Marcelo Trisciuzzi (repre-
sentante da Literatura) solicitou ao Presidente Marcelo Calero uma análi-
se da Secretaria Municipal de Cultura para providenciar a implementação 
da Lei nº 1.354 /1988, cujo Artigo Único enseja -Deverá ser criada, em 
cada Biblioteca Pública Municipal, uma seção destinada somente à guar-
da de obras dedicadas à cultura afro e afro-brasileira?. Informou que a 
solicitação do Instituto Brasil de Pesquisa e Divulgação de Implementa-
ção/Ibrasil, de implementação da referida lei tem o apoio do Conselho 
Municipal de Defesa dos Direitos do Negro - Comdedine e da Secretaria 
Municipal de Educação e que, em 2013, a mesma solicitação foi pauta de 
outra reunião mas, ainda não foi atendida. O presidente Marcelo Calero 
informou que irá solicitar à Gerência de Bibliotecas um estudo de viabili-
dade e um cronograma para implementação da referida lei. A conselheira 
Vanda Ferreira (representante da Secretaria Especial de Política para as 
Mulheres) agradeceu o interesse e empenho do conselheiro Marcelo Tris-
ciuzzi. Finalizando a reunião, os conselheiros dos GTs se compromete-
ram a agendar entre si as próximas reuniões dos grupos de estudos. 
Nada mais havendo a tratar, às 11h10min, a reunião foi encerrada e, 
como Secretária Executiva do Conselho Municipal de Cultura, lavro esta 
ata, que será assinada por mim e pelos conselheiros presentes.
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FUNDAÇÃO PLANETÁRIO DA CIDADE DO RIO DE JANEIRO
DIRETORIA DE ADMINISTRAÇÃO E FINANÇAS

Em atendimento ao Art. 3º do Decreto nº 22.022 de 17/09/2002, informamos 
a posição física dos processos desta fundação.

QUADRO DEMONSTRATIVO DOS PROCESSOS 
ADMINISTRATIVOS DA FUNDAÇÃO PLANETARIO

REFERÊNCIA 2015

MÊS SALDO MÊS 
ANTERIOR

TOTAL 
ENTRADAS

TOTAL 
SAÍDAS

SALDO 
FISCO

MARÇO 1784 414 397 1801


